



FONDATION TREILLE ESPÉRANCE

Soutenir les projets de l'Eglise dans le Nord

Lancée en 2016, la fondation Treille Espérance a déjà soutenu plus de 110 projets et déployé près d'un million cinq cent mille euros de subventions au service des plus fragiles. Elle a pour but de soutenir des actions d'intérêt général dans les domaines de la solidarité, de l'éducation, de l'art et de la culture. Elle accompagne les associations et mouvements qui veulent, dans l'esprit de l'Evangile, réaliser des projets locaux et novateurs dans ces 3 grands domaines d'action.

I SOLIDARITÉ Encourager les attitudes fraternelles et agir en faveur des plus démunis : familles malmenées par la vie, réfugiés provenant

notamment du Proche-Orient, générations ainées, personnes handicapées. La fondation intervient partout où des carences majeures et des grandes pauvretés sont observées.

I ÉDUCATION Intégrer économiquement, par la transmission des savoirs et des savoir-faire, les acteurs du monde de demain, en luttant contre le décrochage scolaire et social, en favorisant des projets de réinsertion, en mettant en place des formes originales d'apprentissage et d'aide éducative comme des chantiers-école et des stages de professionnalisation.

I ART ET CULTURE Transmettre un patrimoine culturel en protégeant, en restaurant et en rendant accessible à tous un héritage culturel fédérateur, mais souvent menacé. En organisant également des évènements couplant dimension culturelle et solidaire.



Se rapprocher, s'exprimer, s'écouter, se regarder, se connaître, essayer de se comprendre, chercher des points de contact, tout cela se résume dans le verbe « dialoguer ».

Pour nous rencontrer et nous entraider, nous avons besoin de dialoguer. Pape François

L'ORGANISATION

La Fondation Treille Espérance a été créée par l'Association Diocésaine de Lille, l'association des Amis de la Cathédrale Notre-Dame de la Treille et l'Association de l'Accueil Marthe & Marie. Elle est reconnue d'utilité publique, abritée par la Fondation Saint-Irénée, du diocèse de Lyon, qui a mené la même démarche il y a 10 ans.

La Fondation est présidée par notre archevêque Monseigneur Laurent Le Boulc'h, qui succède à Monseigneur Laurent Ulrich, et dirigée par un comité exécutif qui rassemble des personnalités bénévoles : François-Joseph Furry, Brigitte Clermont, Marion Lesaffre, Emilie Boucly et Bruno Cazin.

Ce comité exécutif donne les impulsions et les grandes orientations de la Fondation. Il sélectionne aussi les projets qui bénéficieront d'une subvention et d'un accompagnement de la part de Treille Espérance.

La Fondation est dirigée par sa déléguée générale, **Catherine Tourret**, et **Chris DELEPIERRE** pour le suivi-projets.
La Fondation ne s'appuie pour son financement que sur des ressources propres, dons, legs et sur d'éventuelles subventions.

LA FONDATION EN CHIFFRES

Des chiffres dont nous sommes fiers

année d'actions au service des autres

120 projets soutenus depuis 2016

2.3 m € de subventions déployées

80%
est le taux de retour
à l'emploi
pour nos stagiaires

700 stagiaires formés (chantier école, centre de formation)

80 personnes, en gr

enfants et adultes accompagnés par an pour un savoir de base

120 ersonnes visitée

personnes visitées lors de chaque maraude 900 pèlerins malades ou handicapés soutenus pour partir à Lourdes 5 670

repas préparés pour les étudiants de la Catho par des personnes en réinsertion 60 enfants chaque année



SOLIDARITÉ

Pour construire une société plus juste et plus fraternelle, au service des personnes fragilisées.



LE ROCHER ROUBAIX

Objectif

Créer du lien social dans un quartier défavorisé de la ville de Roubaix

Le Rocher Oasis des cités, est une association catholique d'origine populaire créé en 2001. Elle déploie son action grâce à des antennes dans différents quartiers de grande pauvreté en France.





LE ROCHER ROUBAIX

AU COEUR DU QUARTIER DU PILE



Depuis plus de 20 ans, les équipes du Rocher viennent vivre dans des quartiers urbains en difficulté et partager la vie quotidienne des habitants pour tisser des relations de proximité et de confiance.

C'est à Roubaix, où 75 % des habitants vivent dans des quartiers prioritaires, et plus précisément dans celui du Pile, que l'association va s'implanter.

Les responsables d'antenne, Pierre et Marie-Pascale Thomas accompagnés de leurs enfants, ainsi que des bénévoles, sont au service du quartier du Pile et de ses habitants. Actions éducatives, sociales ou culturelles, dans le but de vivre, grandir et bâtir avec les enfants, adolescents(es), adultes et familles du quartier une société pleine d'espérance, fondée sur des hommes et des femmes debout.

Montant du soutien déjà levé : 40.000 €



Lazare

LAZARE

Objectif

Vivre ensemble, accompagner vers le travail et lutter contre les addictions.

L'association Lazare propose, depuis 2006, des colocations solidaires entre sans-abris et jeunes actifs. Aujourd'hui ils sont plus de 250 dans le monde à choisir de vivre ensemble, tout simplement, et ça marche!







MAISON LAZARE À MARCO-EN-BAROFU





Après avoir accueilli une colocation de femmes pendant 4 ans, c'est en septembre 2019 que 8 hommes ont pris leurs quartiers à Lazare Lille.

Située à Marcq-en-Barœul à 5 minutes de Lille, la maison se trouve dans l'ancien presbytère de l'église Saint-Louis. Avec enthousiasme, les colocataires ont restauré ce beau bâtiment de plus de 200 ans avec le soutien de la Fondation Treille Espérance.

Un projet d'agrandissement est actuellement en cours avec pour objectifs d'ouvrir une nouvelle colocation, cette fois pour femmes, d'aménager des studios de «décollage» et de construire une extension pouvant accueillir deux familles responsables.

Un projet que soutient la Fondation Treille Espérance depuis sa première année d'existence, en réponse à la précarité, de manière à offrir un hébergement aux plus vulnérables.

Montant du soutien déjà levé : 40.000 €



MAISON SAINT FRANÇOIS

Objectif

Habitat partagé pour personnes fragiles

Cet habitat partagé innovant dédié à l'inclusion des personnes fragiles, s'inscrit dans la dynamique de l'Arche, en faisant le pari qu'adultes en situation de handicap mental, seniors et étudiants ont quelque chose à partager, dans des liens de réciprocité.





MAISON SAINT FRANÇOIS

LILLE SAINT MAURICE



Cet ancien couvent franciscain, aujourd'hui complètement restauré et porté par l'Arche fonctionne comme un véritable écosystème. Soutenue par la Fondation, la Maison est composée d'un habitat partagé de 15 places ouvert à différents publics (personnes en situation de handicap, étudiants, personnes âgées) avec la volonté de faire de ce lieu, un lieu d'accueil.

« Accueillir chez soi, voilà aussi l'inclusion! ».

La maison et ses logements sont complétés par un jardin potager en permaculture financé par la Fondation et cultivé par ses locataires.

Maison d'accueil et de partage, dans la tradition de saint François d'Assise, lieu de formation et de travail avec toujours pour objectif de sensibiliser au handicap dans la joie et la proximité.

Montant du soutien déjà levé : 50.000 €





ORDRE DE MALTE

Objectif

Distribuer de la chaleur humaine dans les rues de Lille grâce à l'organisation de maraudes sanitaires et alimentaires.

Financement de triporteurs électriques

Toutes les semaines, les triporteurs permettent aux bénévoles de nouer des liens, dans le temps, avec les personnes qui vivent dans la rue. Ces super vélos sont de vrais facilitateurs en termes de logistique et permettent de démultiplier le rayon d'action des maraudeurs.

Montant du soutien déjà levé : 9.500 €



MAISON MARTHE ET MARIE

Objectif

Colocation solidaire pour femmes enceintes en difficulté et volontaires. Une solution innovante d'hébergement à loyer modéré.

Financement d'une salle à langer et d'une salle de bain

Située en plein coeur de Lille, la colocation solidaire propose aujourd'hui, grâce au soutien de la Fondation et des travaux réalisés, un logement adapté aux mamans ainsi qu'aux bébés.

Montant du soutien déjà levé : 14.800 €



ACCUEILLIR LA FRAGILITÉ

Objectif

Construire et animer un habitat partagé pour personnes handicapées avec jardin maraîcher.

Accompagnement et soutien financier de la Canopée depuis près de 5 ans

Un projet en croissance encore aujourd'hui qui entraîne avec lui collectivités locales, écoles et bénévoles. Un projet pharaonique qui permet d'offrir une réponse adaptée aux besoins des personnes handicapées.

Montant du soutien déjà levé : 50.000 €



CAMPS D'ÉTÉ ENFANTS

Objectif

Permettre à des enfants défavorisés de profiter de vacances.

Offrir des séjours à des prix raisonnables

Une proposition bien souvent «extraordinaire» pour des enfants qui partent peu en vacances. Selon le quotient familial, et grâce à la générosité des donateurs, les familles paient entre 5 et 10€ par jour.

Montant du soutien déjà levé : 16.700 €



ÉDUCATION

Pour former, intégrer économiquement et socialement, et impliquer les acteurs du monde de demain.



CUISINE MODE D'EMPLOI(S)

Objectif

Réinsérer grâce aux métiers de la restauration

Le concept : des formations gratuites en cuisine, boulangerie, et métiers du service visant les personnes éloignées de l'emploi. Le cursus dure 11 semaines, à la clé un diplôme reconnu par l'État et la branche professionnelle. Et ça marche!





CUISINE MODE D'EMPLOI(S)

QUARTIER DE LA BRIQUETTERIE



La Fondation est fière de soutenir le premier centre Cuisine mode d'emploi(s) au nord de Paris, implanté dans le quartier de la briqueterie de Marcq-en-Baroeul, quartier d'action sociale prioritaire de la ville.

150 stagiaires par an passent par ce centre et sont ainsi accompagnés vers l'emploi à travers 3 filières de formation aux métiers de la restauration en cuisine, service en restauration option sommellerie ainsi qu'en boulangerie.

Montant du soutien déjà levé : 40.000 €



LES FILABULEUSES

Objectif

L'insertion sociale et professionnelle de femmes réfugiées.

Financement d'un atelier de couture

Cet atelier de couture lancé depuis maintenant presque 2 ans est un révélateur de ce que les réfugiés peuvent apporter à notre société. L'insertion professionnelle ainsi que la valorisation de la dimension locale des ressources textiles du territoire sont les 2 piliers de ce projet.







LES FILABULEUSES

HAUBOURDIN

Un projet solidaire et écologique, réemployant les tissus invendus des entreprises textiles de la région et mobilisant le savoir-faire et le talent spécifique de femmes réfugiées irakiennes arrivées dans les Weppes depuis la chute de Mossoul en 2014.

L'occasion pour ces femmes de retrouver le chemin de l'emploi, de se professionnaliser, tout en mettant à l'honneur leur culture.

Projet en partenariat avec l'association La Pioche et le magasin de l'abbaye du Mont-des-Cats

Montant du soutien déjà levé : 31.500 €





SOUTIEN SCOLAIRE

Objectif

Répondre à l'urgence éducative pour un mieux vivre ensemble.

Pérenniser l'engagement dans l'éducation et la prévention.

Les bénévoles y accompagnent des jeunes du CP à l'Université dans le but de conjurer l'échec scolaire, le chômage et l'exclusion. La Fondation Treille Espérance apporte son aide en finançant des travaux, dans le but de pérenniser l'engagement dans l'éducation et la prévention.

Montant du soutien déjà levé : 40.000 €



FOOD-TRUCK

Objectif

Un food-truck solidaire pour aider à la réinsertion professionnelle de personnes en galère.

Financement du camion

Poutine! Ce plat canadien adulé par les jeunes a su faire sa place sur le boulevard Vauban depuis maintenant 3 ans. Un projet mené par l'association Magdala pour réinsérer professionnellement des personnes en difficulté.

Montant du soutien déjà levé : 40.000 €



CHANTIER ST LOUIS

Objectif

Former et accompagner des jeunes en décrochage scolaire grâce à un chantier-école dans les métiers du bâtiment.

Soutien de l'encadrement technique du chantier

Projet emblématique de la Fondation Treille Espérance ce chantier-école a formé plusieurs centaines de stagiaires dans l'objectif de restaurer une ancienne église municipale désaffectée à Tourcoing, pour en faire une maison associative et culturelle de quartier.

Montant du soutien déjà levé : 87.000 €



LES FILABULEUSES

Objectif

L'insertion sociale et professionnelle de femmes réfugiées.

Financement d'un atelier de couture

Cet atelier de couture lancé depuis maintenant presque 2 ans est un révélateur de ce que les réfugiés peuvent apporter à notre société. L'insertion professionnelle ainsi que la valorisation de la dimension locale des ressources textiles du territoire sont les 2 piliers de ce projet.



ART ET CULTURE

Pour proposer des initiatives culturelles et artistiques portant une inspiration et des valeurs chrétiennes, ouvertes au grand public.

PROJET CATHÉDRALE

Objectif

Faire du site cathédrale le nouveau pôle culturel pour les lillois.

Projet emblématique de la Fondation, la crypte néogothique sort de 25 ans d'ensommeillement et de plus de 3 ans de travaux. Mais déjà un nouveau défi culturel s'offre à nous avec la restauration complète du site cathédrale comprenant le campanile Saint-Nicolas, son horloge, son carillon et ses cloches.



CAMPANILE

Haut de 35 mètres, le Campanile de la cathédrale comporte quatre niveaux, aveugles pour les premiers, ajouré de petites ouvertures et de baies jumelées pour le dernier dont la partie supérieure est occupée par les cadrans d'une horloge. Il a été érigé en 1874 face au portail sud pour abriter une sonnerie de volée composée de 6 cloches offertes à la Basilique en 1872 à l'occasion du couronnement de la statue miraculeuse de Notre-Dame de la Treille.

Montant du soutien déjà levé : 540.000 €

Besoins 2024: 700.000 €



PROJECTIONS PICTURALES

Vidéo mapping sur la façade de la cathédrale et le campanile Saint-Nicolas. Mise en lumière et animation culturelle de la façade de la cathédrale par des projecteurs.

Besoins 2023: 85.000 €.



RESTAURATION DE LA CRYPTE DE LA CATHÉDRALE INSPIRÉE PAR «DEUX FRÈRES»

La cathédrale Notre-Dame-de-la-Treille a la particularité d'accueillir les tombeaux de deux industriels lillois (beaux-frères) Philibert et Camille Féron-Vrau qui ont transformé leur époque par leur engagement et leurs intuitions tout en posant les bases d'un christianisme social encore très présent dans notre région aujourd'hui. Dans le but de prolonger leur oeuvre le projet de restauration du site cathédrale a pour ambition d'en faire un lieu d'engagement des chrétiens dans la vie de la cité.



HOLI: GROUPE DE ROCK LOUANGE

Objectif

6 jeunes chrétiens réunis autour de la musique, pour porter un message de joie et d'espérance.

Financement d'un film promotionnel

Depuis 2016, le groupe nordiste de poplouange Holi fait son chemin. Les 6 membres du groupe ont sorti leur 4^e album et préparent leur tournée. Ensemble, ils veulent partager l'espérance, chercher ce qui est beau.

Montant du soutien déjà levé : 8.000 €



FESTIVAL TREILLE EN FÊTE

Objectif

Festival de musique chrétienne au profit des pèlerins malades ou handicapés voulant partir à Lourdes

Souhaitant aider des pèlerins à se rendre à Lourdes lors du pèlerinage diocésain du mois de juin mais également soutenir des initiatives de jeunes dans notre diocèse, le festival Treille en Fête constitue un projet original alliant une initiative d'entraide et un réel tremplin pour encourager les jeunes générations à prendre leur place dans l'Eglise.

Montant du soutien déjà levé : 70.000 €



FÊTE DE LA MUSIQUE

Objectif

Faire rayonner la Cathédrale de Lille, lors de la fête de la musique.

Le projet est simple : offrir une soirée de qualité aux lillois tout en faisant découvrir la foi chrétienne et en permettant de tisser des liens de fraternité. L'occasion également de témoigner de l'engagement des chrétiens dans le Nord à l'image de Philibert et Camille Féron Vrau qui ont tant œuvré dans cette ville par des projets audacieux.

Montant du soutien déjà levé : 8.600 €



CHAPELLE ST FÉLICIEN

Objectif

Maintien d'un lieu cultuel et culturel dans une commune balnéaire en développement.

Restauration et animation de la Chapelle Saint-Félicien située à Sainte-Cécile en intégrant un projet artistique du 21ème siècle dans le but de créer et développer des activités culturelles associées à ce lieu.

Montant du soutien déjà levé : 1.500.000 €



• PAR VOTRE DON

La Fondation agit grâce à vos dons. Finançant des projets d'intérêt général, elle est habilitée à recevoir **des dons déductibles :**

- de l'Impôt sur la Fortune immobilière (IFI), soit 75 % du montant du don, dans la limite de 50 000 €;
- de l'Impôt sur les Sociétés (IS), soit 60 % du montant du don, dans la limite de 0,5 % du chiffre d'affaires (l'excédent pouvant être reporté sur les 5 années suivantes);
- de l'Impôt sur le Revenu (IR), soit 66 % du montant du don, dans la limite de 20 % du revenu imposable.

Merci de votre générosité au service des plus fragiles!

www.fondationtreille-esperance.org



Sécurisé en ligne

www.fondationtreille-esperance.org



Par chèque à l'ordre de

Fondation Treille Espérance 68, rue royale - 59000 Lille



Par virement bancaire

Contacter la fondation fondationtreille-esperance@lille.catholique.fr



